
Барбизон - культовая деревушка 
во Франции. Именно здесь в середине  
XIX века начали собираться художники со 
всей страны. Покидая серость Парижа и 
приезжая насладиться природными красо-
тами окрестностей Барбизона, они остави-
ли будущим поколениям свои великолеп-
ные произведения. 

Художники Барбизона создавали пре-
имущественно пейзажи, были предтечами 
импрессионистов и оказали огромное вли-
яние на развитие пейзажной живописи в 
Европе. Тут же была создана знаменитая на 
весь мир художественная школа Барбизона, 
яркие представители которой Клод Моне, 
Жан-Батист Коро, Франсуа Миле, Гюстав 
Кубре, Теодор Руссо и многие другие. 

Впоследствии к французским худож-
никам присоединились иностранные ар-
тисты и прочие представители европей-
ской интеллигенции, превратив деревню в 
культовое место, где до сих пор не иссякает 
поток туристов.

И вот Новый Барбизон появился на 
Ульяновской земле. Инициатива пришла 
от соседей из Самары, которые хотели 
найти необычное и красивое место по-
дальше от «замыливших взгляд» пейза-
жей самарской луки. И оно было найдено 
в Инзенском районе близ села Стрельни-
ково. Величавая быстрая Сура, песчаный 
пляж, сочные краски осени, тишина, звезд-
ное небо - все срослось в идеалистическую 
картину так, что кисти сами просились в 
руки. И если художники подолгу сидели, 
ловя настроение, цвет, свет, то фотографы 
накручивали километры, пытаясь выхва-
тить объективом каждый кусочек очаро-
вательной природы. И только ночь вновь 
всех собирала вместе: было что обсудить, 
похвастаться удачными ракурсами, наход-
ками, картинами и кадрами. На вечерних 
посиделках не было музыки, но шел актив-
ный профессиональный разговор, обмен 
опытом. Было весело и интересно не толь-
ко взрослым, но и юным ценителям красо-
ты природы. И даже прохладная погода, 
часто обрушивающаяся неуместными для 
творцов дождями, не мешала. Здесь, как 
нигде, была актуальна строчка из песни «У 
природы нет плохой погоды - каж-
дая погода благодать». 

«Для меня особая честь 
и ответственность служить 
людям, которые здесь живут, 
которые верят в меня и верят 
в будущее Ульяновской обла-

сти. В будущее всей России. Я 
благодарен Президенту Рос-
сийской Федерации Влади-
миру Владимировичу Путину 
за доверие и поддержку, на 
которые я опирался весь пе-
риод моей работы. Искренне 
признателен партии «Единая 
Россия» и ее лидеру Дмитрию 
Анатольевичу Медведеву за 

поддержку нашего региона.
Сегодня Ульяновскую об-

ласть называют среди наиболее 
передовых территорий страны. 
По всем главным направлени-

ям работы у нас есть реальные 
результаты, опираясь на кото-
рые можно уверенно двигаться 
в будущее. Сейчас наша стра-
тегическая цель - не только за-
крепить экономическое и инве-
стиционное лидерство региона, 
но и конвертировать его в ре-
альное благополучие 
граждан. 
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Новый политический сезон 
обещает быть насыщенным 
и интересным.

стр.   6

Как компьютерные игрушки 
помогают получить престижную 
профессию.
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Регион продолжает 
популяризацию стандарта 
развития конкуренции. 

Документы 
в номере

ЗАКОН
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

от 22.09.16 г. № 941/60-5

О меРах пО ОбеспечеНию устОйчивОгО 
Развития  мОНОпРОфильНых НаселёННых 

пуНКтОв в ульяНОвсКОй Области

Живопись  
нас связала 
От франции до инзенского 
района, от импрессионизма до... 

Дмитрий илюшин �

Журналист «Ульяновской прав-
ды» Дмитрий Илюшин совместно с 
ульяновским фотографом Антоном Дур-
новым и с преподавателем живописи из 
Самары Анастасией Дадюра организовали 
в Инзенском районе первый фестиваль 
«Новый Барбизон», прошедший с 30 сен-
тября по 2 октября.
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Главная часть 
торжественной 
церемонии 
вступления  
в должность 
вновь избранного 
главы региона 
уместилась  
в четверть часа.

Кирилл шевченКо  �

Церемония инаугурации 
Сергея Морозова состоялась 
первого октября в Ленинском 
мемориале.

Ровно в 12.00 глава региона 
вступил на ковровую дорожку 
у ступенек Мемцентра и спу-
стя 2 минуты 20 секунд уже 
был на сцене Большого зала. 

Здесь председатель област-
ной избирательной комиссии 
Юрий Андриенко огласил 
постановление избиркома 
об одержанной Сергеем Мо-

розовым победе на выборах  
18 сентября (по официальным 
итогам за него проголосовали 
286,4 тысячи избирателей, или 
54,33 процента) и о признании 
выборов состоявшимися и ле-
гитимными. 

После чего победитель при-
нес присягу, поклявшись одно-
временно на Конституции РФ 
и Уставе Ульяновской области. 
Он поклялся добросовестно 
выполнять губернаторские 
обязанности, уважать и охра-
нять права и свободы граждан, 
исполнять Конституцию Рос-
сийской Федерации и ее зако-
ны, а также соблюдать Устав и 
законы Ульяновской области, 
честно служить народу. 

Затем председатель Законо-
дательного собрания Анатолий 
Бакаев одел Сергею Морозову 
Знак губернатора, и тот подпи-
сал постановление о назначе-
нии губернатора Ульяновской 
области. Последующая двух-
минутная овация привела к 
тому, что о вступлении в долж-
ность Сергея Морозова спикер 
объявил только в 12.12. 

Сергей Морозов поблаго-
дарил жителей области за до-
верие и оказанную поддержку 
на выборах.

Время вступления в должность - 12.12

по официальным итогам   
за Сергея морозова  проголоСовали 

286,4 тыСячи избирателей,  

или 54,33 процента.
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Возрождая  
станкостроительный кластер 
На инвестиционном форуме в Сочи Ульяновская область 
заключила первый СПИК в сфере станкостроения. 

Кирилл ШевченКо  �

Французская компания 
Legrand, специализирующаяся 
на продукции электротехниче-
ского назначения и работаю-
щая в Ульяновской области 
на двух площадках - заводах 
«Контактор» и Legrand, при-
няла решение об открытии тре-
тьего производства. 

Соответствующие догово-
ренности достигнуты на Меж-
дународном инвестиционном 
форуме «Сочи-2016» межу 
правительством Ульяновской 
области, Корпорацией разви-
тия региона и группой компа-
ний Legrand.

Французский инвестор по-
строит свой второй завод по 
производству низковольтного 
коммутационного оборудова-
ния на территории индустри-
ального парка «Заволжье». 
Общий объем инвестиций в 
проект составит около одного 
миллиарда рублей. Рассчи-
тывается, что будет создано  
300 новых рабочих мест для 
жителей региона. Ввод пред-
приятия в эксплуатацию запла-
нирован до конца 2018 года.

«То, что наши французские 
партнеры строят в Ульяновской 
области второй свой завод, - 
лучшая характеристика нашей 

работы, которую мы проводим 
в направлении улучшения ин-
вестиционного климата и соз-
дания комфортной атмосферы 
для бизнеса. Это своего рода и 
ответ санкциям: наше сотруд-
ничество с представителями 
международного бизнеса в оче-
редной раз оказывается силь-
нее внешних, искусственно 
созданных факторов. Уверен, 
что этот проект станет не менее 
успешным. Его реализация - 
это большой шаг к укреплению 
позиций нашего региона на 
российском и мировом рынках, 
а следовательно, и к улучше-
нию уровня жизни», - отметил 
губернатор  Сергей Морозов.

Напомним, ранее, в апреле 
2014 года, компания «Легран» 
открыла на промзоне «Завол-
жье» свое первое производство 
низковольтного коммутацион-
ного оборудования. Компания 
выпускает электротехнические 
приборы, пластмассовые ка-
бельные каналы, металличе-
ские и проволочные кабельные 
лотки, автоматические выклю-
чатели, трансформаторы и дру-
гую продукцию.

Тогда инвестор вложил в 
предприятие порядка 600 мил-
лионов рублей, трудоустроив 
250 жителей региона. Продук-
ция ульяновского завода реали-
зуется в России и странах СНГ.

Кирилл ШевченКо �

В рамках Международного инвестиционно-
го форума «Сочи-2016» Минпромторг РФ, пра-
вительство региона, компания «ДМГ Мори» и 
Ульяновский станкостроительный завод подписали 
в присутствии премьера Дмитрия Медведева специ-
альный инвестиционный контракт (СПИК). 

Документом закреплены обязательства со сто-
роны инвестора по увеличению объемов выпускае-
мой продукции до 1,2 тысячи токарных станков для 
металлообработки в год и локализации производ-
ства на территории Ульяновской области порядка 
70 процентов. Инвестиции по условиям СПИКа 
составят 750 миллионов рублей. В планах компа-
нии также создание на базе проектных бюро «ДМГ 
Мори» инжинирингового центра, позволяющего 
ульяновским разработчикам создавать отечествен-
ные станки и оборудование по немецко-японским 
технологиям. 

«Ульяновская область постепенно возвраща-
ет себе былую славу станкостроительного центра 
России. Несколько лет назад мы поставили перед 
собой задачу - возродить станкостроение в регионе, 
а значит, и в России. В итоге к нам пришла японско-
немецкая компания «ДМГ Мори» - лидер мирового 
станкостроения, которая несколько лет назад во-
шла в промышленную зону «Заволжье» с проектом 
крупноузловой сборки, вложив в него четыре мил-
лиарда рублей. Вместе с двумя советскими станко-
строительными заводами она стала фундаментом 

кластера, куда за несколько лет удалось привлечь 
еще зарубежные компании. Сегодняшний контракт 
позволяет нам вместе с нашими коллегами - руко-
водством компании «ДМГ Мори» - не только уве-
личить объемы производимой в Ульяновской обла-
сти продукции, но и создать конструкторские бюро 
и начать разработку новых станков. Кроме того, мы 
говорим об экспорте нашего продукта, что соответ-
ствует современным тенденциям промышленной 
политики в России - разработке и производстве вы-
сокотехнологичной, экспортно-ориентированной 
продукции», - отметил губернатор Сергей Морозов. 

Напомним: о важности поддержки проектов, 
ориентированных на экспорт и международную 
кооперацию, говорил на инвестиционном форуме 
«Сочи-2016» Дмитрий Медведев. «Конкурентная, 
высокотехнологичная, ориентированная на потре-
бителя продукция под брендом «Сделано в России» 
- это лучший ответ на любые геополитические вы-
зовы, и в таком производстве - наше будущее», - зая-
вил глава кабинета министров России на пленарном 
заседании форума. 

По словам экспертов, уникальность специаль-
ного проекта компании «ДМГ Мори» заключает-
ся еще и в том, что это первое станкостроительное 
предприятие, построенное на территории России 
за последние 25 лет. СПИК направлен на решение 
важнейшей государственной задачи - импортоза-
мещение инновационной импортируемой 
продукции - которую поставил президент 
Владимир Путин.
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Французы верят в регион 
В промышленной зоне «Заволжье» появится второй завод компании Legrand.

старт новой  
избирательной кампании

27 сентября 2016 года опубликова-
но постановление избирательной комиссии 
Ульяновской области о назначении допол-
нительных выборов депутата регионально-
го Законодательного собрания V созыва по 
Ленинскому одномандатному избиратель-
ному округу № 14. Выборы назначены на  
25 декабря 2016 года. Вакантное место в ЗСО 
образовалось после прошедших 18 сентября 
выборов депутатов Госдумы РФ VII созыва, 
когда являвшийся депутатом ЗСО Алексей 
Куринный был избран депутатом Госдумы от 
Ульяновской области по одномандатному из-
бирательному округу № 187.

новый резидент поЭЗ

новое предприятие по производству 
огнестойкого турбинного масла появится 
в Ульяновской области. Соответствующие 
договоренности достигнуты на Междуна-
родном инвестиционном форуме в Сочи 
между губернатором Сергеем Морозовым и 
генеральным директором ЗАО «Созидание» 
Валерием Архипчуком. Инвестор создаст на 
территории ПОЭЗ предприятие, чья  про-
дукция предназначена для использования в 
качестве смазывающей эмульсии на атомных 
и тепловых электростанциях в России, СНГ, 
Аргентине, Иране, Германии, Финляндии 
и странах Балканского полуострова взамен 
опасных в пожарном отношении горючих 
нефтяных турбинных масел. Общий объем 
инвестиций составит 500 миллионов рублей. 
Ввод в эксплуатацию запланирован в 2018 
году. Инвестор уже подписал договор аренды 
земельного участка типа «гринфилд» разме-
ром пять гектаров и завершил первый этап 
научно-исследовательских работ, получив 
лабораторный образец продукции. Плани-
руемая мощность производственной линии 
- 400 тонн продукции в год. 

ярмарка недели

сельскохозяйственная ярмарка 
«Фестиваль хлеба» развернулась 1 октября 
в Железнодорожном районе Ульяновска. Ее 
посетили около 23 тысяч человек, а губер-
натор Сергей Морозов проконтролировал 
уровень цен на продукты и  ассортимент 
продовольственных товаров ульяновского 
производства. Торговля осуществлялась с  
370 машин, товаров реализовано на 11,8 мил-
лиона рублей. 

презентация от тпп

презентация металлорежуще-
го инструмента и оборудования состоя-
лась в Ульяновской ТПП.  Семинар для 
инженерно-технических специалистов 
провели компании IMC Group ISCAR и  
«Гровер Интернэшнел» (Москва). Пред-
ставители  IMC Group ISCAR рассказали 
о технических характеристиках режущего, 
вспомогательного инструмента, оснастки и 
приспособлений, производимых предприя-
тиями концерна. Специалисты ООО «Гро-
вер Интернэшнел» представили образцы  
кузнечно-прессового и металлообрабатыва-
ющего оборудования, которое их компания 
поставляет  в Россию. Кроме того, они рас-
сказали о партнерских проектах, которые 
компания реализует как экспортер россий-
ского оборудования.  «IMС Group ISCAR не 
только производит оборудование, но и обе-
спечивает  его поставку, внедрение, запуск 
в работу и техническую поддержку. Этим 
объясняется интерес к продукции концерна 
со стороны ульяновских предприятий сфе-
ры машиностроения.

народное караоке

праздник песни «Народное ка-
раоке» с участием хора Турецкого прошел  
1 октября на площади Ленина в преддверии 
Дня учителя. Участников мероприятия, ко-
торых собралось более пяти тысяч, попри-
ветствовал губернатор Сергей Морозов. 
«Народное караоке» является уникальным 
форматом, когда вместе с хором Турецкого 
все желающие могут петь любимые песни 
нескольких поколений, и поддержано Вла-
димиром Путиным. В этом году он прошел 
уже в нескольких субъектах РФ. Вход на 
концерт был абсолютно бесплатный.
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В течение октября - ноября Почта России по всей стра-
не проводит акцию активных продаж прессы и книг «Чи-
таем с Почтой». Клиенты почтовых отделений за покупку 
газет и журналов на сумму свыше 100 рублей или книг на 
сумму более 500 рублей смогут получить в подарок книгу 
или световозвращающий брелок, который позволяет обе-
спечить дополнительную безопасность людей на дорогах.

Акция «Читаем с Почтой» направлена на популяри-
зацию чтения среди населения, а также на поддержку и 
стимулирование розничных продаж печатной и книжной 
продукции. Впервые она пройдет в почтовых отделениях 
всех филиалов Почты России. К акции присоединились 
федеральные и региональные издательства, дистрибьюто-
ры прессы и книг. 

В почтовых отделениях читателям по привлекатель-
ным ценам будет доступен широкий ассортимент перио-
дических изданий, а также книг самой разной тематики 
и жанров: детской литературы, классики, книг о войне, 
научно-популярной, прикладной и современной художе-
ственной литературы. Участники акции смогут выбрать 
атласы, альбомы, книги в традиционном или «карман-
ном» формате. 

«Акция «Читаем с Почтой» направлена не только на 

поддержку розничных продаж, для нас не менее важно 
обеспечить доступ к хорошей качественной литературе 
по всей стране, включая и самые отдаленные территории. 
Многие почтовые отделения расположены в таких ме-
стах, где нет ни газетных киосков, ни книжных магазинов, 
и почта оказывается единственным местом, где можно 
все это приобрести. В то же время, как показывает дина-
мика последних лет, не меньший интерес к периодике и 
книгам, представленным на почте, проявляют и жители 
больших городов, особенно если предлагается широкий 
ассортимент», - рассказала заместитель генерального ди-
ректора Почты России по почтовому бизнесу Инесса Га-
лактионова. 
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Призывники с высшим образованием выберут, где служить
евгения Шепелева �

В Ульяновской области, как и во 
всей стране, стартовал осенний при-
зыв. Вызывать на призывные комис-
сии будут мужчин 1989 - 1998 годов 
рождения. В этом сезоне повестку 
получат более семи тысяч жителей 
Ульяновской области.

Призывникам перед отправкой в 
войска сделают прививку от пневмо-
нии, раздадут телефонные сим-карты 
и банковские карты, выдадут воен-
ную форму и сухой паек. Кстати, если 
кто-то еще не знает, вещевые мешки, 
портянки и кирзовые сапоги давно 
вышли из обихода.

Призывники с высшим образова-
нием смогут выбрать, где проходить 

службу в течение одного года - по 
призыву или в течение двух лет по 
контракту. Эта льгота действует в со-
ответствии с изменениями, внесен-
ными в Федеральный закон № 159 от 
23 июня 2014 года. Традиционно мо-
лодых людей из Ульяновской области 
направят во все виды Вооруженных 
сил. Из нашего региона 15 человек 
отправятся в Президентский полк, 
кандидатов уже отобрали. Два чело-
века по решению комиссии получили 
право на прохождение альтернатив-
ной гражданской службы. 

В военном комиссариате сообщи-
ли, что если граждане 27 лет, которым 
до сих пор удавалось «косить» от ар-
мии, опять не придут на призывную 
комиссию, вместо военных билетов 

им выдадут справки с записью «За-
числен в запас как не прошедший 
военную службу без законных на то 
оснований». С такой справкой на ру-
ках невозможно устроиться на госу-
дарственную службу.

К гражданам, уклоняющимся от 
призыва, будут применяться меры 
уголовной и административной от-
ветственности. Так, по итогам весен-
него призыва 110 человек привлекли 
к административной ответственности, 
одного даже оштрафовали на 10 тысяч 
рублей. На молодого человека, кото-
рый сбежал со сборов, подали в суд. 
Завели шесть уголовных дел за под-
дельные медицинские документы.

Осенний призыв 2016 года  прод-
лится до 30 декабря. 

ООО «ГОрОдскОй лОмбард» 

прОвОдит аукциОн  
невыкупленнОГО  

имущества  

13 Октября  2016 г.  
пО адресу: мОскОвскОе шОссе, 35.
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Почта России запускает общефедеральную программу  
в поддержку печатной индустрии

Справка «Ульяновской правды» 
В состав Ульяновского филиала Почты России входят 12 почтамтов и 
Автобаза. Услуги почтовой связи предоставляет 521 отделение.  
В филиале ежегодно обрабатывается около 25 млн единиц пись-
менной корреспонденции и бандеролей, более 500 тыс. посылок; 
принимается и отправляется около 600 тыс. отправлений «1 класса» 
и более 30 тысяч экспресс-отправлений.

Дарья СуДарева �

Вчера, третьего октября,  
АО «Спектр-Авиа» завершило по-
краску транспортного самолета  
ВС Boeing 747-467F для авиакомпа-
нии Sky Gates. 

Воздушное судно стало первым в 
России, покраска которого прошла в 
соответствии с новыми требованиями 
европейского агентства авиабезопас-
ности EASA.

Самолет американского про-
изводства попал на ульяновское 
предприятие не случайно. Борьба 
за него велась уже давно. «Он при-
обретен в Гонконге и должен был 
краситься в Китае. Мы с собствен-
никами авиакомпании вели очень 
долгие переговоры, хотя знаем друг 
друга давно. Пришлось даже не-
много снизить цену. В итоге само-
лет все же оказался в Ульяновской 
области. Была использована самая 
современная технология покра-
ски», - прокомментировал директор  

АО «Спектр-Авиа» Сергей Карташов. 
На весь Boeing ушло 600 литров  

специальной краски с эффектом пер-
ламутра и с высоким содержанием су-
хого остатка. То есть после нанесения 
покрытия все жидкие растворители 
выветриваются, остается лишь сухой 
остаток. После этого толстым слоем 
был нанесен лак с защитой от ультра-
фиолета. Вся процедура преображе-
ния заняла 18 дней.  

Новая техника окраски, которую 
освоили на предприятии, включила 
в себя не просто смену покрытия. 
В объем работ вошли удаление уже 
имеющегося слоя лакокрасочного 
покрытия, окраска в новую ливрею 
авиакомпании, взвешивание само-
лета, расчет центровки и балан-
сировка рулевых поверхностей, а 
также последующая выписка ито-
гового документа в соответствии с 
требованиями PART-145. Для этого 
«Спектру-Авиа» пришлось приоб-
ретать специальные весы АС-3060. 
Раньше в России подобными веса-
ми пользовался лишь «Аэрофлот». 

«В «Аэрофлоте» 14 платформ, у 
нас - 18. То есть под каждое колесо 
самолета существует своя платфор-
ма, которая по Bluetooth передает 
нагрузку на каждую ось на централь-
ный компьютер», - пояснил Карта-
шов. 

Однако стоит учесть, что улья-
новское предприятие не имеет права 
ставить свой штамп в выписке ито-
гового документа. Права на это име-
ют лишь производства, прошедшие  
сертификацию по нормам PART. С 
этой целью были привлечены четыре 
дополнительные компании: «Волга-
Днепр Техник - Москва», «Сибирь 
Техник», «ТС Техник» и «Парк Тех-
ник». «Ими мы закрываем все типы 
воздушных судов. Все они сертифи-
цированы на работу базового техни-
ческого обслуживания. На данный 
момент мы работаем над открытием 
специального центра технического 
обслуживания, в частности, совмест-
но с предприятиями портовой особой 
экономической зоны «Ульяновск», - 
добавил Сергей Карташов. 

Покрасим и взвесим
На базе «Спектр-Авиа» будет создан Центр техобслуживания ВС.

5 октября - День работников 
уголовного розыска России

Уважаемые сотрудники  
и ветераны уголовного розыска!

От души поздравляю вас с нашим профес-
сиональным праздником, с праздником умных, 
смелых и самоотверженных людей - с Днем со-
трудников уголовного розыска и 98-летней го-
довщиной со дня образования этой важнейшей 
службы.

Все прошедшие десятилетия именно вы 
- опера - были и продолжаете находиться на 
передовой невидимого фронта борьбы с пре-
ступностью, воюя с ней не на жизнь, а на смерть.  
В самом прямом смысле.

Мы никогда не забудем наших товарищей, 
тех, кто при исполнении служебных обязан-
ностей пожертвовал собой, но до последнего 
вздоха остался верен служебному долгу. На-
всегда останутся в нашей памяти имена Ната-
льи Корунковой, Петра Булыгина, Владимира 
Моткова, Петра Чугунова, Николая Карпуни-
на, Андрея Игонина, Андрея Говорова, Виктора 
Рахманова, Алексея Маркова, Владимира Бо-
женкова, Евгения Трошина, Павла Насонова.

Вечная им память и низкий поклон семьям 
павших.

Их место в строю заняли вы - нынешние 
оперативники. А короткая и грозная аббревиа-
тура УГРО, как тогда, так и сейчас, продолжает 
наводить ужас на преступников.

К сожалению, работы вам все еще хвата-
ет - только за девять месяцев этого года вами 
задержано более 150 преступников, находив-
шихся в розыске, и раскрыто 2,5 тысячи пре-
ступлений, в том числе около тысячи тяжких 
и особо тяжких.

И за каждым таким раскрытием - кропотли-
вая, напряженная работа и бессонные ночи. По-
тому что оперативный сотрудник - это не столь-
ко должность и не только профессия. Это - еще 
и особый характер. Это, по сути, образ жизни, 
доступный далеко не всем. В уголовном розы-
ске нельзя работать от сих до сих. Это, как по-
ется в известной песне, служба дни и ночи.

А еще это тревожное ожидание близких. 
Поэтому сегодняшний праздник не только ваш, 
но и ваших жен, которые терпеливо ждут вас со 
службы. Спасибо им огромное за терпение и за 
понимание того, что ваши мужья просто не мо-
гут по-другому.

От всей души желаю всему личному соста-
ву уголовного розыска Ульяновской области 
крепкого здоровья, счастья, семейного благопо-
лучия, оперативной удачи и высоких результа-
тов оперативно-служебной деятельности.

С праздником!
Губернатор Ульяновской области              

С.И. Морозов
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Новый политический сезон 
обещает быть насыщенным  
и интересным
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Приказное производство в арбитражном процессе

Сергей Рябухин, председатель Комитета  
Совета Федерации РФ по бюджету и финансо-
вым рынкам:

- Я отношусь к итогам выборов как к положительным 
и ожидаемым результатам. Сергей Иванович доказал, 
что способен не только декларировать цели и задачи, 
но и мобилизовать свою команду на достижение ре-
зультатов и так выстраивать свою работу, чтобы 
достигать конечной цели, именно к этому призывали 
президент и премьер на последнем Сочинском форуме. 
История показала, что у Морозова получается мо-
билизовать людей на общие цели и задачи, это очень 
важно. Эти качества создают потенциал уверен-
ности, что в Ульяновской области будет не просто 
продуманный план действий по развитию региона, но 
и успешная его реализация. Мне нравится програм-
ма, которую продекларировал Сергей Иванович, и я 
думаю, что у нашего края будет хорошее динамичное 
социально-экономическое развитие. 

Владислав Третьяк, депутат Госдумы РФ  
VII созыва:

- Глава региона вновь получил доверие Президента Рос-
сии, партии «Единая Россия» и, конечно, ульяновцев, ко-
торые проголосовали за него и дали ему возможность 
осуществлять работу по развитию. Считаю, что, 
когда есть такой руководитель, можно решить любые 
задачи: область развивается в лучшую сторону, и это 
большая заслуга в первую очередь губернатора и его 
команды.

Лидия Жуковская-Латышева, заслуженный 
учитель России, лидер движения «За совет-
скую школу», депутат ЗСО:

- Я родилась и выросла в Ульяновской области и видела 
работу многих ее руководителей. Ни при одном из них 
не делалось так много для социальной сферы региона. 
Город и область преобразились: посмотрите, сколько 
сейчас создано детских садов, вводятся в строй школы, 
строятся заводы, появляются новые рабочие места. 
Наши дети, увидев развитие нашей области, стара-
ются остаться здесь. 
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Как компьютерные 
игрушки помогают 
получить 
престижную 
профессию.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Кики в Ульяновске первый 
раз, но знает о городе больше 
точных фактов, чем некоторые 
коренные жители. Она рассказы-
вает местным о географическом 
положении региона, численности 
населения и прочем. Правда, в 
названии «Симбирск» ударение 
делает на первую «и»… 

Алеша тоже прибыл в наш 
город впервые, по работе. Но 
в первый же день встретил тут 
девушку своей мечты, которой 
сделал предложение после трех 
минут знакомства. Кики и Алеша 
- роботы, они стали звездами кон-
ференции «РИФ. Технологии», 
которая прошла в Ленинском ме-
мориале в воскресенье.

Роботы с характером
Царство высоких техноло-

гий начинается прямо с порога. 
Гостей встречает виртуальная 
девушка, похожая на голограммы 
из «Звездных войн», и сообщает, 
где какие работают площадки. 

В центре холла директора 
ведущих IT-компаний города 
играют в робо-танчики: ожесто-
ченно давят на джойстики, и ма-
ленькие машины обстреливают 
маленькие дома маленькими пу-
лями, иногда пульки попадают 
в лоб посетителям. За спинами 
директоров - очередь из мальчи-
шек: управлять роботами все же 
круче, чем изображением на мо-
ниторе, очень хочется поиграть в 
игрушку, которой нет (пока нет) в 
каждом доме.

Настольный футбол при-
думали давно, а вот чтобы в него 
играли жуки-роботы - это ди-
ковинка. Мужчины, которые в 
своем советском детстве были 
чемпионами в этой игре, не сразу 
справляются ловко. Рядом стол 
с жуками-сумоистами. Тут ко-
ротают время те, кто ждет, когда 

уменьшится очередь к главным 
роботам фестиваля.

Робот Алеша «зажигает» тол-
пу: он танцует, и люди повторяют 
за ним движения. Приглашает 
девушек на медленный танец, за-
дает им интересные вопросы, де-
лает комплименты. Сам отвечает 
на реплики с юмором, с удоволь-
ствием позирует для фотографий, 
слегка обнимая очередного по-
клонника. Фотографии и видео 
с Алешей мгновенно разлетаются 
по социальным сетям, пользова-
тели обсуждают его таланты:

- Робот Алеша на РИФе - это ж 
переодетый человек. Так ведь?

- Я тоже так сначала подума-
ла, но в итоге нет, это был робот.

- Уверена? Тыкала в него от-
верткой? Я сегодня видос видел, 
где он по лестнице поднимался. 
Так он, споткнувшись, очень по-
человечьи испугался и принялся 
хвататься за поручень.

Забыть, что перед тобой ма-
шина, во время общения с кибер-
гостями РИФа действительно 
очень легко. В них «зашиты» те-
рабайты знаний, а еще - поведен-
ческие реакции и… эмоции? Так, 
Кики ведет себя как настоящая 
женщина. Прежде чем загово-
рить, внимательно смотрит го-
лубыми глазами на собеседника, 
будто решает, стоит ли он ее вни-
мания. Потом выдает либо кокет-
ливое «Привет», либо грубоватое 
«Опять ты… что ты хотел?». Либо 
вовсе молча отворачивается. 
Долго общалась с молодым чело-
веком, отвечая на разнообразные 
«глупые вопросы», а когда он ей 
надоел, сказала: «Ой, все!» и по-
ехала по своим делам.

Скромнее и интеллигентнее 
всех вел себя робот Алантим. В 
обычное время он занимает пост 
заведующего кафедрой робото-
техники Московского техноло-
гического института, а пока сту-
денты только начинают учебный 
год и забот у них не так много, 
Алантим решил попробовать 
себя в новом качестве и согласил-
ся на поездку в Ульяновск. Здесь 
он не только любезно отвечал на 
любые вопросы гостей, но и фо-
тографировал всех желающих и 
отправлял снимки на указанную 
электронную почту.

- Ты устал? - спрашиваю 
Алантима.

- Нет, мне нравится общаться 
с людьми.

- А что еще тебе нравится?
- Люблю поэзию. «Я помню 

чудное мгновение, передо мной 
явилась ты…» - пока робот цити-
рует Пушкина, его глаза прини-
мают форму сердечек и он при-
ближается ко мне ближе…

Профориентация  
«под шумок»

Организаторы признаются, 
что роботы стали заманушкой 
для посетителей. С их помощью 
они хотели показать людям, на-
сколько потрясающи возмож-
ности отрасли сегодня и завтра. 
IT-компании расставили свои па-
латки вокруг основной движухи 
и ловили молодых людей, напол-
ненных впечатлениями, чтобы 
«завербовать» их к себе. По ито-
гам - на столах у представителей 
компаний лежали десятки анкет 
от стажеров и соискателей.

«Основная задача, которую 
мы перед собой ставим, делая это 
мероприятие, - это популяриза-
ция айти, - говорит организатор 
конференции, директор компа-
нии Mediasoft Сергей Полуэктов. 
- Компаний у нас в городе много, 
все нуждаются в кадрах, и чем 
сильнее будет реклама айти в ре-
гионе, тем в далекой перспективе 
лучше нам, тем лучше региону».

Глава ITECH.group Алек-
сандр Щербина назвал второй 
РИФ «самой детской» конфе-
ренцией: «Роботов заиграли по 
полной программе. По 30 - 40 
человек к ним была очередь, и 
каждый пятый - ребенок. Это 
здорово, потому сейчас они как 
раз в том возрасте, чтобы активно 
впитывать впечатления. Позже 
эти впечатления могут перерасти 
в осознанный выбор профессии». 

Директор региональной Кор-
порации по развитию информа-
ционных технологий Светлана 
Опенышева тоже обратила вни-
мание на большое количество 
юных посетителей: «Я рада, что в 
регионе есть люди, которые дела-
ют все для того, чтобы дети, под-
растая, вливались в IT-компании. 
А еще лучше, чтобы они их созда-
вали».

В Ульяновске действитель-
но создается все больше компа-
ний, занимающихся высокими 
технологиями. Несколько лет 
назад их было всего двадцать, а 
сегодня - больше ста. Здесь кон-
центрируются умнейшие люди 
страны, и спрос на разработчи-

ков продолжает расти. В прессе 
уже несколько раз появлялись 
громкие сравнения Ульяновска с 
калифорнийской Силиконовой 
долиной. На РИФ приехал до-
кладчик из настоящей Силиконо-
вой долины, представитель Altair 
Engineering Inс Сергей Смирнов, 
и ему, конечно, задали вопрос о 
том, далеко ли Ульяновску до 
Америки в этом смысле.

«Я уже вижу, что у вас есть 
хорошая база. Если продолжать 
работу в этом направлении, если 
сформировать ядро, к которому 
будут добавляться технические 
специалисты, то все получится. 
Важно, чтобы эта работа была 
интересна школьникам и студен-
там, тогда кадры начнут расти как 
снежный ком. Но, конечно, над 
этим нужно работать. Начинать с 
построения школы», - сказал он.

Секрет фирмы
Конечно, конференция но-

сила не только развлекательный 
характер. Пока в фойе роботы 
танцевали и флиртовали с по-
сетителями, в большом зале не-
прерывно, в течение шести часов, 
читали доклады признанные 
специалисты отрасли. Секретами 
фирмы поделились «Мейл.ру», 
«Одноклассники», «Альтаир» и 
другие. Эксперты были доступны 
для общения в течение всего дня: 
после основного выступления 
перемещались на этаж выше, где 
не спеша отвечали на вопросы 
программистов.

Можно сказать, что РИФ 
удовлетворил потребности как 
начинающих, так и активно прак-
тикующих айтишников, а также 
простых любителей технологий. 
По официальным подсчетам, на 
конференции было зарегистри-
ровано 2370 человек, это на ты-
сячу человек больше, чем в про-
шлом году.

«Мы хотели сегодня создать 
дружественную атмосферу, где 
все пропитано технологиями: 
роботы, выставки, стенды, до-
клады… Я считаю, что нам это 
удалось, - сказал директор по раз-
витию AGIMA.mobil Владислав 
Крайнов. - Не случайно для феде-
рального мероприятия выбрали 
Ульяновск. Мы считаем, что этот 
город может стать номером один 
в сфере IT по России».

Технологии,  
покорившие ум и сердце

Финансирование 
проектов в сфере 
IT-образования 
увеличат

ЕвгЕния ШЕпЕлЕва �

Проекты в сфере IT-обра-
зования могут рассчитывать 
на материальную поддержку. В 
Ульяновской области объявлен 
соответствующий конкурс на со-
искание грантов. 

Заявки принимаются с  
1 октября по 1 декабря. Участни-
ками конкурса, который объявил 
Фонд развития информационных 
технологий, могут стать авторы 
программ, направленных на раз-
витие человеческого потенциала 
в сфере IT-образования.

В этом году по итогам ана-
логичного конкурса отобрано  
11 проектов. Они получили в 
общей сложности 3,8 миллио-
на рублей. Из них 2,8 миллиона 
рублей выделено фонду прави-
тельством области, еще милли-
он - предоставили ульяновские 
IT-компании. Ожидается, что 
для новых победителей выделят 
вдвое больше денег, хотя точная 
сумма станет понятна по итогам 
формирования бюджета на сле-
дующий год.

Кто же получает эти деньги? 
В 2016 году выиграло целых три 
политеховских проекта: «IT для 
талантливой молодежи» под-
держали ста двадцатью тысяча-
ми рублей; сто пятьдесят тысяч 
выделили на курсы повышения 
квалификации учителей инфор-
матики; триста - на «Заниматель-
ное программирование для учи-
телей». Больше всех денег дали 
Ульяновскому государственно-
му университету - полмиллио-
на - на создание и развитие сети 
Код-классов (клубов по про-
граммированию). И столько же 
получила Ассоциация развития 
информационных технологий 
для разработки электронного 
сборника задач по программиро-
ванию для школьников.

Триста шестьдесят тысяч вы-
делили на проведение чемпио-
ната по программированию для 
школьников. Для проведения 
ярмарки карьерных возможно-
стей IT-отрасли Ульяновской 
области выделили 173 тысячи 
рублей. ООО «Мастер ИТ» по-
лучило триста тысяч на регио-
нальный конкурс компьютерного 
творчества. Развитие спортив-
ной робототехники поддержали 
220 тысячами. Сто пятьдесят 
тысяч выделили школе № 37 
города Ульяновска на ярмарку 
сетевых проектов. И 180 тысяч  
дали одному индивидуальному 
предпринимателю на создание 
кружков программирования для 
подростков 13 - 17 лет по методи-
ке Дединского «Введение в про-
мышленное программирование».

«Губернатор Сергей Ивано-
вич Морозов огромное внимание 
уделяет развитию IT-индустрии, 
- прокомментировала директор 
областной Корпорации развития 
информационных технологий 
Светлана Опенышева. - Делает-
ся все для развития экосистемы, 
огромное внимание уделяется 
именно подготовке кадров. От-
крываются IT-лицеи. В этом году 
при политехе открылся IT-лицей 
с современнейшим оборудовани-
ем. Более 250 учеников старших 
классов сели за парты. Более пя-
тисот человек поступили в вузы 
на бюджетной основе по специ-
альностям, связанным с инфор-
мационными технологиями. Мы 
открыли 12 сентября Дом Ин-
тернета. Киберспорт набирает 
обороты. При техническом уни-
верситете создана тренировочная 
площадка для киберспорта, куда 
закуплено новейшее оборудова-
ние. Это развивающаяся семи-
мильными шагами отрасль, куда 
нужно идти, куда нужно ориен-
тировать своих детей». 
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В лицее № 11 имени Вла-
димира Мендельсона прошел  
очередной турнир по мини-
футболу памяти героев, павших в 
Афганистане.

Воскресенье. Перед крыльцом 
лицея № 11 строем стоит группа 
ребят 12 - 13 лет. Форма одежды 
- спортивная. Немолодой тренер 
напутствует: «Будьте дисципли-
нированы, разминайтесь на со-
весть, мяч не упускайте, вспоми-
найте тренировки». Лица у ребят 
серьезные - игра игрой, но собра-
лись они здесь не только для того, 
чтобы попинать мяч.

Трагедия и спорт
Не для этого собирались здесь 

32 года назад и их родители. В 
школу тогда пришло сообщение: 
«Владимир Пальшинцев, выпуск-
ник 11-й, погиб при исполнении 
интернационального воинского 
долга».  Известный на всю округу 
учитель, тогда еще молодой Вла-
димир Мендельсон (его именем 
спустя годы и назовут лицей) по-
нял сразу: отделываться просты-
ми линейками и митингами тут 
нельзя. Нужно что-то еще. 

Его идею организовать турнир 
памяти по мини-футболу воспри-
няли неоднозначно - такая трагедия 
и вдруг… спортивный праздник! И 
все-таки опытного учителя послу-

шали, и матч провели.  Провели и на 
следующий год. И через год. Каж-
дый раз их организовывал сам Мен-
дельсон - вплоть до 2005 года, когда 
легендарного учителя не стало. 

К тому моменту турнир уже стал 
традиционным - через него прошли 
десятки поколений учеников. Отме-
нять его было никак нельзя - так что 
эстафетную палочку принял пред-
седатель правления Ульяновского 
отделения Всероссийской обще-
ственной организации инвали-
дов войн и военных конфликтов  
Андрей Михайлов.

- Когда Владимира Мендельсо-
на не стало, я понял, что турнир дол-
жен жить, как должна жить память 
об Афганистане, - рассказал капи-
тан в отставке. - Так что я взял все 
в свои руки. Когда ребята узнают о 
войне из учебников - это не то. Им 
нужно видеть живых свидетелей и 
слышать правдивые свидетельства  
о той войне.

За что сражались отцы
Андрей Михайлов служил в 

Афганистане с 1981-го по 1984 
год офицером, а потом продолжил 

службу. По мнению капитана, по-
добная спортивная работа с деть-
ми - ключевой элемент патриоти-
ческого воспитания; именно спорт 
учит дисциплине, воспитывает 
защитников Отечества. Влад Ко-
ширин, ученик лицея при УлГТУ, 
приехал на турнир в «школу Мен-
дельсона» уже во второй раз. Об 
Афгане он теперь знает много. Но 
от своих учителей-ветеранов пе-
ренял привычку говорить об этой 
необъявленной войне с неохотой.

- Мы должны помнить, за что 
сражались наши отцы, - сказал 
парень. - Я горжусь тем, что уче-
ник моей школы стал героем той 
войны, отдал жизнь за интересы 
Отечества. Мы должны быть го-
товы действовать так же.

По словам руководителя 
военно-патриотического музея 
лицея № 11 Елены Пулько, еже-
годный матч не единственный 
способ напомнить ребятам об 
Афганистане. В школе регулярно 
проводятся мероприятия военно-
патриотического направления. А 
еще лицей первым в регионе ввел 
Пост № 1 - это уже после акцию 
подхватила вся область.

- Спортивных турниров мы 
проводим два, один в конце октя-
бря, другой в ноябре, - рассказала 
она. - Мы понимаем, что в слож-
ной общественно-политической 
обстановке, когда наши недобро-
желатели пытаются исказить 
историю - в том числе и историю 
афганской войны, - мы обязаны 
рассказывать о ней правду. Эти 

ребята сражались за Родину. За то, 
чтобы наркотрафик и терроризм 
не проникли в СССР. За мирное 
небо над нашими головами.

Ну а что же сами матчи? На 
поле ребята были активны, за 
мяч сражались честно. Но глав-
ное - не игра. Главное - память и 
правдивые знания об афганской 
войне. Которых у ребят после тур-
нира стало пусть не намного, но  
больше.

Напомним, что военный кон-
фликт на территории Афганиста-
на, в котором приняло участие не-
сколько тысяч ульяновцев, длился 
с 1979-го по 1989 год. С одной 
стороны в нем участвовали афган-
ские правительственные и совет-
ские войска. С другой - моджахе-
ды, пользующиеся всеми видами 
поддержки ведущих государств 
НАТО. Согласно Женевскому со-
глашению, Советский Союз вы-
вел войска из Афганистана, где 
гражданская война, то утихая, то 
разгораясь, длится до сих пор…

Турнир напоминает  
об Афгане
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В Ульяновской 
области выстроят 
футбольную 
вертикаль.

андрЕй кОрЧагин �

В 2018 году в России пройдет чемпионат 
мира по футболу. В празднике спорта № 1 
Ульяновская область не хочет участвовать 
лишь в качестве зрителя. 

Наш регион уже получил право стать 
тренировочной базой для одной из команд-
участниц. При этом в течение двух ближай-
ших лет в области произойдут и серьезные 
преобразования в развитии футбола.

Этой теме было посвящено рабочее сове-
щание, состоявшееся 1 октября в приемной 
губернатора.

Даешь команды  
во все дивизионы

- Сейчас у нас существует фактически 
одна профессиональная футбольная коман-
да, - напомнил губернатор Сергей Морозов. 
- При этом играет «Волга» во втором диви-
зионе. Считаю, что мы должны ставить перед 
собой более амбициозные задачи. Необхо-
димо, чтобы уже в ближайшие годы «Вол-
га» стала командой более старшего класса 
- Футбольной национальной лиги. Но и во 
втором дивизионе должна выступать коман-
да из Ульяновской области, а в любитель-
ском первенстве регион и вовсе могли бы 
представлять сразу несколько коллективов.

- Два года назад Вы нам обозначили чет-
кую задачу - не бороться за какие-то места, а 
растить для главной команды региона воспи-
танников ульяновского футбола, - напомнил 
главный тренер «Волги» Сергей Седышев. - 
И с этой задачей мы успешно справляемся: 
нынешний состав почти полностью состоит 
из наших воспитанников. При этом мы пе-
риодически радуем болельщиков и спортив-
ными результатами. В этом сезоне, к при-
меру, дошли до 1/16 финала Кубка России, 
где лишь в серии пенальти уступили клубу 
Премьер-лиги - «Амкару». При этом из  
11 игроков «Волги», вышедших на поле в 
стартовом составе, девять являются воспи-
танниками наших футбольных школ. Костяк 
команды создан, молодежь перспективная у 
нас есть. Я согласен с Вами, Сергей Ивано-
вич, что «Волга» должна в ближайшее время 
стать командой ФНЛ. Там нам надо будет 
«повариться» несколько лет, стать своими. 
А затем будем думать и о Премьер-лиге.

- Думаю, что в ближайшие годы 
Ульяновской области вполне по силам обза-
вестись своими командами почти во всех ди-
визионах отечественного футбола, - отметил 
региональный министр спорта Сергей Кузь-
мин. - «Волга» должна в ближайшее время 
стать клубом ФНЛ. При этом во второй лиге 
наш регион вполне мог бы представлять клуб 
из Димитровграда. А в третьем дивизионе - 
любительской футбольной лиге - могли бы 
играть не только дубль «Волги», но и «Неф-
тяник» из Новоспасского, и «Стройпласт-
масс» из Ишеевки. 

«Труд» станет суперареной
- Но не только клубами должен прирас-

тать региональный футбол, - высказал поже-
лание Сергей Морозов. - Необходимо сде-
лать наши стадионы суперсовременными.

- Спортивная инфраструктура продол-
жает совершенствоваться, - заявил Сергей 
Кузьмин. - Только в этом году в регионе по-
стелили два новых футбольных газона - на 
ульяновском «Старте» и на стадионе в Но-
воспасском. Кроме того, напомню, искус-
ственный газон уложен в спортивных город-
ках УлГУ, УГСХА, а также в Сенгилее.

Как рассказал глава минспорта, в ско-
ром времени будет приведен в соответствие  
с нормами стадион «Симбирск» (бывший 
«Контактор»). В 2017 году там благодаря 
федеральной программе будет постелен 
искусственный газон. То же в следующем 
году планируется сделать и на ульяновском 
«Авангарде».

- Новенький ковер для этого объекта 

обещал подарить Российский футбольный 
союз, - пояснил Кузьмин. 

Улучшается футбольная инфраструкту-
ра и в других муниципальных образованиях. 
На 2018 год запланирована реконструкция 
стадионов «Стройпластмасс» (Ишеевка) 
и «Нефтяник» (Новоспасское). А в Ново-
ульяновске в 2019 году будет уложен искус-
ственный газон.

- А когда же вновь заработает главная 
спортивная арена - стадион «Труд»? - спро-
сил Кузьмина губернатор.

- Его открытие после реконструкции за-
планировано на 2018 год, - ответил министр. 
- В начале 2017-го начнутся земляные рабо-
ты, укладка подогрева и беговых дорожек, 
ближе к концу -  привезут рулонный есте-
ственный газон. Все работы проводятся на 
федеральные деньги. В итоге реконструк-
ция поля завершится в 2017-м, а в 2018-м 
пройдет реконструкция павильона, будут 
построены козырьки над трибунами. Да и 
сами трибуны увеличатся в размерах: после 
реконструкции вместимость «Труда» воз-
растет до 15 тысяч.

- Кроме того, при «Труде» мы планиру-
ем построить мини-гостиницу, - дополнил 
Сергей Седышев, - чтобы у футболистов 
«Волги» были все условия для подготовки 
к матчам.

Планы по развитию футбола в регионе 
Сергею Морозову понравились. В заверше-
ние встречи губернатор высказал еще одно 
пожелание.

- Хочется, чтобы в Ульяновской области 
развивалась программа работы с болель-
щиками. Чтобы на трибунах они вели себя 
максимально дружелюбно, максимально  
гостеприимно.

«Труд» откроют в 2018-м

ф
о

т
о

 П
а

в
л

а
 ш

а
л

а
ги

н
а

В сентябрьской встрече с «Амкаром» ульяновская 
«Волга» была как никогда близка к первому в истории 
выходу в 1/4 Кубка России.

Ветеран-афганец Андрей Михайлов 
дает предматчевое напутствие самому 
юному участнику турнира.
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Новый Барбизон на 
Ульяновской земле состо-

ялся. Немного жаль, что многие же-
лающие не приехали, побоявшись 
осенних дождей. Но лиха беда начало. 
Это был первый наш опыт создания 
такого рода фестиваля, и все прошло 
вполне удачно. 

На следующий год планирует-
ся приглашение мэтров живописи 
и фотографии (многие уже дали 
согласие), будут проводиться по-
казательные мастер-классы. Для 

детишек будет организована поле-
вая школа обучения пейзажному 
рисунку и фотографии. Есть и еще 
много других интересных задумок. 
Но главное: нам удалось не толь-
ко показать красивейший уголок 
Ульяновской области, но и убедить 
людей, что даже в начале октября 
здесь можно и жить, и творить. Уже 
сейчас есть десятки отзывов от же-
лающих присоединиться в следую-
щем году: из Ульяновска, Самары, 
Тольятти. И, конечно, мы хотели бы 

видеть творческих людей из Пензы, 
Саранска, Казани, Москвы и других 
регионов.

Фестиваль сразу стартовал как 
межрегиональный, и очень хочется, 
чтобы стал он всероссийским. Фран-
цузский Барбизон подарил миру 
импрессионизм, так, может, и на 
Ульяновской земле родится новое те-
чение в живописи или фотографии, а 
затерянный уголок Инзенского райо-
на станет новым центром творчества 
и туризма.

Вопреки всему
Иван Камышев �

В новом спектакле Ульяновского драматическо-
го театра им. И.А. Гончарова «Палата бизнес-класса» 
могло не сложиться все, что только возможно. От-
кровенно слабая драматургия с потугами на острую 
сатиру, режиссерский цейтнот постановщика Мак-
сима Копылова, не вполне осознанное понимание 
быта олигархов государственного уровня актерами… 

Но в целом сложилось вопреки всему. Как и 
почему - пыталась разобраться по ходу наша газе-
та, побывавшая в минувшие выходные на премьере 
«Палаты…».

Автор сатирической комедии не Чехов, не 
Салтыков-Щедрин и даже не Зощенко. Некто Коров-
кин, пару раз мелькнувший в титрах сериалов «Бед-
ная Настя» и «Неотложка», решил пожать лавры 
нового русского сатирика и под звучным псевдони-
мом (просто перевернув свою фамилию) Ник Ворок 
написал комедию с кажущимися автору смешными 
диалогами и актуальными социальными вставками 
вроде: «Они обирают нас, мы, по возможности, их - 
социальный баланс». Или «В больнице другие рит-
мы, поэтому в стране такая смертность». Получилось 
в лучшем случае петросяновское «Кривое зеркало» с 
шуточками для люмпен-пролетариата: «Впечатле-
ние, что тебе вырезали мозг, а не геморрой».

Но кассу симбирской драмы в очередной раз 
надо было спасать. Причем аврально. И за три не-
дели палочка-выручалочка театра Максим Копы-
лов как мог причесал неудобную пьесу о крупном 
государственном чиновнике-коррупционере, кото-
рого болезнь спасает от неотвратимого прокурор-
ского возмездия за теневые бизнес-схемы. Тут дей-
ствительно могла бы получиться едкая сатира. Но 
Коровкин-Ворок оказался для этого недостаточно 
смел, а Ульяновский драмтеатр все-таки государ-
ственное учреждение культуры. Получилась просто 
комедия положений с прятками в сортире и прыж-
ками из окон. Впрочем, публика искренне хохочет 
и от души аплодирует. Разве не это сегодня главное 
в храмах Мельпомены по всей стране? Поэтому до 
Ульяновска творение Ворока появилось в репертуа-
ре российских театров - от Волгограда до Приморья.

Труднее всего в симбирской драме премьерам 
Марку Щербакову, Оксане Романовой и Татьяне 
Денисенко, играющим, соответственно, чиновника 
Разницкого, его взбалмошную супругу Лору и не- 
адекватную любовницу Жанну. Сознание бюджет-
ных актеров просто не в состоянии объять необъят-
ное чиновничье миропонимание с личными авиарей-
сами для породистых собак, домиками для уточек и 
загородными виллами величиной с государство Ва-
тикан. И тут Копылов протянул актерам руку помо-
щи, решив спектакль в ключе итальянской комедии 
масок «Дель арте». Когда в личном адвокате Раз-
ницкого (Сергей Чиненов) с первого появления на 
сцене узнается вечно ноющий Пьеро. А жена и лю-
бовница главного героя поочередно превращаются 
то в Коломбину, то в Пульчинеллу. Марк Щербаков 
временами не просто хохотабельный плут, но помесь 
головлевщины и глуповщины. Но это, так сказать, 
для любителей изящных выкрутасов.

А в целом актеры стараются, как могут, быть 
смешными, не выпадая из общей стратегии комедии 
масок. Кому-то удается лучше других. Например, 
Кристине Каминской, играющей элитную медсестру 
Илону с ее претензиями на великосветское хулиган-
ство. Или недавнему приобретению Ульяновского 
театра Николаю Авдееву. Тюзовское прошлое, когда 
в невзыскательном приходится искать возвышен-
ное, помогает ему с видимой легкостью справляться 
с ролью известного актера Изумрудова, по нелепой 
случайности оказавшегося соседом Разницкого по 
палате бизнес-класса. Он временами достоверно 
капризен, но в своей простоте и доброте органичен 
настолько, насколько может быть таковым ребенок, 
пусть и переросший нежный возраст. В честном от-
ношении актеров к неудобному материалу - главная 
прелесть премьерного спектакля.

Вообще, сценически воплощая пьесу Коровки-
на, велик соблазн превратить происходящее в пала-
ту номер шесть. Отчасти не вполне удалось уйти от 
этого и Копылову и Со. К почечуйным страданиям 
современного государственного деятеля возвращает 
сценография уже утвердившегося на ульяновской 
сцене заслуженного деятеля искусств Украины, 
бывшего художника луганской драмы Владимира 
Медведя. Его декорации по-больничному стериль-
ны и статусно роскошны. Особый респект Владими-
ру Ивановичу за койку главного героя размерами с 
одну шестую часть суши и разъезжающий по всей 
сцене ватерклозет. При всей околоплинтусности 
юмора, диктуемого рамками пьесы, есть в этом сим-
патичный символизм, привязывающий происходя-
щее к здесь и сейчас.

У Ворока предусмотрен романтический финал. 
После всех хулиганских хитросплетений сюжета, 
умышленно плюсуемых и гиперболизированных ре-
жиссером и актерами симбирской драмы, романтика 
скорее отдает сериальной мелодрамой. Впрочем, и не 
стоит искать в новом спектакле особых смыслов, ло-
гичного мейнстрима и тем более гоголевской «кафе-
дры добра». Месседж нового спектакля проще. Он - 
развлекательный в чистом, непастеризованном виде. 
Востребовано? Несомненно. А спрос по-прежнему 
все еще рождает предложение.

Иван Камышев �

Еще пять лет назад имя Ксении Деж-
невой было известно лишь в узких музы-
коведческих кругах. Да и то среди поклон-
ников классической оперной музыки. 

Сегодня ее знают по многочисленным 
телеэфирам с Валерием Меладзе и Нико-
лаем Басковым. Да и сольно она значи-
тельно продвинулась в пиаре благодаря 
проекту «Главная сцена» на телеканале 
«Россия». Заметное явление отечествен-
ной музыки, как сказал о ней композитор 
и продюсер Константин Меладзе, в сентя-
бре оценили и ульяновцы. «Ульяновская 
правда» к тому же выяснила, что Ксения 
- волжанка по крови.

За годы телераскрутки Дежнева 
успела стать профессиональной оперной 
певицей, получив сразу два высших обра-
зования - в Российской академии музыки 
имени Гнесиных и Московской консер-
ватории, спеть на лучших сценах страны 
и получить ряд престижных премий на 
международных конкурсах. А незадолго 
до визита в Ульяновск Ксению оценили 
за рубежом, присвоив ей неофициальный 
титул начинающей примадонны русской 
оперы. Молодая (слегка за 30 - не воз-
раст в ее жанре) певица шутя признается, 
что львиной долей своего успеха обязана 
иконке Святой Ксении, с которой не рас-
стается. А если серьезно…

- Нескромно так о себе говорить, но я, 
наверное, упертая. И ответственная. Хотя 
и неуверенная в себе с детства. И еще у 
меня волжский характер. 

- То есть вы практически наша  
землячка?

- Могла бы ей быть. Сама я родилась 
в Москве. Могу считать своей родиной 
и подмосковный Жуковский, где долгое 
время жили и познакомились мои роди-
тели. Но они всегда уверяли меня, что ха-
рактер я унаследовала от бабушки, папи-

ной мамы. А вот она как раз из Саратова. 
Поэтому все волжские города люблю на 
генетическом уровне. Считаю каждый из 
них родным. Ведь могла же и я здесь ро-
диться, в конце концов. И не понаслышке 
знаю, какие все волжане целеустремлен-
ные и крепколобые.

- Насколько можно судить по не-
многочисленным пока публикациям в 
прессе о вас, вы целеустремленно на-
целены именно на оперу.

- Вместо ответа, вот вам два факта из 
моей биографии, пока что закольцевав-
ших прожитое. Я начала с партии Сюзан-
ны в «Свадьбе Фигаро» Моцарта в Театре 
оперы и балета имени Муссы Джалиля. 
А летом этого года дебютировала пар-
тией Барбарины в той же опере, но уже 
в Большом театре. Не представляю, что 

даже на миг могла бы изменить искус-
ству, к которому шла всю жизнь. Опера 
- универсальна. И, если по гамбургскому 
счету, пережила и переживет все жанры-
однодневки. Хотя догадываюсь, к чему 
вы клоните. Хотите спросить в свете вы-
шесказанного про шоу «Главная сцена»?

- В меньшей степени. Тем более на 
канале «Россия» вы выгодно отличае-
тесь именно голосовой палитрой, ко-
торая у вас побогаче, чем у остальных 
участников. А вот сотрудничество с 
Меладзе и Басковым как-то не вписы-
вается в общую парадигму…

- Все началось с того, что в 2012 году 
меня еще студенткой пригласил на бэк-
вокал Александр Серов. Это было ново, 
и я решилась. И началось знакомство с 
эстрадным истеблишментом. Шапочное 
знакомство, кстати говоря. Хотя с Колей 
Басковым мы нашли несколько общих 
тем для разговоров. Он же тоже оперный 
певец по образованию. Могу лишь ска-
зать, что пела дуэтом только с интересны-
ми мужчинами. Неинтересные меня не 
интересуют (улыбается).

- Было ли что-то, кроме музыки, 
что «перепахало» вас на всю жизнь?

- Хорошая литература - и продолжает 
«перепахивать». Особенно Хемингуэй. И 
особенно «По ком звонит колокол».

- Города в гастрольных турах пока 
не сливаются в один?

- Ни в коем случае. Я пока - 
путешественница-неофит. И мне инте-
ресно все познавать. И в первую очередь 
интересуют волжские города по понят-
ным причинам (улыбается). Ульяновск 
- необыкновенный. У вас порядок, спо-
койствие, чистота, красота, это дорогого 
стоит. И настоящая родина талантов, 
судя по тому, что я успела увидеть. Вы-
ступали на одной сцене с народным ан-
самблем «Волга». Честность и верность 
профессии ульяновских танцоров меня 
подкупили…

Ксения Дежнева и интересные мужчины
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